
 

 
 

 

Промышленные запасы 
нового очистного забоя со-
ставляют 300 тыс. тонн угля 
марки «ТС». При плановой 
ежемесячной нагрузке в 65 
тыс. тонн этого угля должно 
хватить до апреля 2010 года. 

Перед запуском были 
проведены все необходимые 
проходческие, монтажные 
и дегазационные работы. 
В новой лаве смонтирован 
современный механизиро-
ванный комплекс «Глиник 
08/22», выемочный ком-
байн KSW-460.

Бригада Игоря Мухитова 
очистного участка № 3 (на-
чальник И. М. Головин) за-
канчивает выезд комплекса 
из монтажной камеры и уже 
выдала на гора пробные не-
сколько тысяч тонн угля.

 

 
 

 
 
 

 

Официальный сайт ком-
пании разработан с целью 
предоставления наиболее 
полной и актуальной ин-
формации о ее структурных 
подразделениях, основных  
приоритетных  направле-
ниях деятельности. Специ-
альные разделы посвящены 
охране труда и промыш-
ленной безопасности, эко-
логии, работе с кадрами. 
На сайте размещены офи-
циальные документы ак-
ционерного общества и 
обществ, входящих в одну 
группу с ОАО «Угольная 
компания «Северный Куз-
басс».

Адрес сайта: 
www.kuzcoal.ru  

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

Автобаза обслуживает шах-
ты «Березовская», «Первомай-
ская», шахтоуправление «Ан-
жерское» и обогатительную 
фабрику «Северная». Занима-
ется перевозкой угля, породы, 
отходами переработки углей, 
перемещением прочих грузов 
и транспортировкой работни-
ков предприятий компании. 
Сейчас коллективы на шахтах 
«многогородние». Кроме бе-
резовцев в них немало жите-
лей Анжеро-Судженска, Ке-
мерово. Они есть в каждой из 
четырех смен. Их нужно при-
везти на рабочее место и увез-
ти домой. И в Березовском, 
растянутом на десятки кило-
метров, – шесть маршрутов.

В докризисное время на 
шахту «Первомайская» из Ан-
жеро-Судженска приходилось 
доставлять в сутки 300 чело-
век. Одиннадцать автомоби-
лей круглосуточно заняты 
междугородными перевозка-
ми людей. Но это лишь одно 
направление работы автобазы. 
Другое – перемещение грузов.

Только с 36-го бремсберга 
шахты «Березовская» ежеме-
сячно перевозится по 30 тысяч 
тонн угля. А с обогатительной 
фабрики в отвал они везут от-
ходы углеобогащения - 30-40 
тысяч тонн в месяц. Особенно 
сложно работать ночью. Чело-
век ведь предрасположен в это 
время спать. Предутренние 
часы самые тяжелые. Поэтому 
для водителей оборудовано 
четыре комнаты отдыха, где 
можно посидеть, попить чаю…

Зарплата в автобазе срав-
нительно невысокая, в пос-
леднее время наблюдается 
текучесть кадров, но эти про-
блемы не сбивают ритма ра-
боты предприятия. Стабиль-
ность обеспечивается прежде 
всего компетентным руко-
водством. Возглавляет пред-
приятие Виктор Михайлович 
Пугачев. После окончания по-
литехнического института он 
работал в Рудничной автобазе 
производственного объеди-
нения «Северокузбассуголь», 
потом – в автоуправлении 
и производственно-техни-
ческом отделе объединения. 
Опыт имеет богатый. При 
этом не потерял интереса к 

конкретному человеку. Стара-
ется улучшить условия труда и 
отдыха работников.

У него надежные помощ-
ники. Анатолий Сушенцев всю 
жизнь проработал в шахтовом 
автохозяйстве. Сейчас он – на-
чальник гаража. А гараж объ-
единяет все соответствующие 
подразделения угольной ком-
пании. Забот у хозяина гаража 
много: от обеспечения теплом, 
водой до производства сроч-
ных ремонтных работ. Рабо-
чие у него владеют смежными 
профессиями, универсалы. Им 
тоже нелегко. Круглосуточная 
специфика угледобычи дикту-
ет особые условия. Если надо 
выполнить неотложную рабо-
ту после 17.00 или в выходные, 
она будет сделана.

Первую автоколонну воз-
главляет Александр Овчинни-
ков, авторемонтные мастерс-
кие – Артур Гаязов. Толковые 
и опытные люди. Длительное 
время трудится в автохозяйс-
тве Татьяна Кабанова. Она 
– ведущий инженер отдела 
эксплуатации. О солидности 
коллектива говорит и факт 
образования трудовых динас-
тий. Леонид Гвоздев работает 
слесарем по ремонту автомо-
билей, а его сын Валерий – ма-
шинистом автокрана. Юрий 
Сумин и его сын Андрей – во-
дители самосвалов. Виктор 
Вотинов – механик автоко-
лонны № 1, а Антон, его сын, 
– водитель КамАЗа. Большой 
водительский стаж у Анатолия 
Бадерко. Практически вся его 
трудовая жизнь прошла за ру-
лем. Николай Велисевич, как 
и Анатолий, работает води-
телем с 1976 года. Оба имеют 
нагрудные знаки «За работу 
без травм и аварий», учреж-
денные компаний.

- Это настоящие професси-

оналы, – говорит директор ав-
тобазы В. М. Пугачев. – Нелегко 
им приходится. Сейчас пред-
зимье, на дороге слякоть или 
ледяная корка, вокруг темень. 
А навстречу движется непре-
рывный поток автомобилей. 
Очень много автолюбителей. 
Причем некоторые агрессивно 
ведут себя на дороге. Я, напри-
мер, держу дистанцию, а он 
врезается впереди меня в ряд, 
создавая опасную ситуацию. 
Тяжело в таких условиях. Авто-
любитель может отказаться от 
поездки. А профессионал каж-
дый день выходит на линию, и 
дисциплина на дороге – гаран-
тия его безопасности. 

- Наши парни сами выбра-
ли профессию, и каждый из 
них по-своему любит ее, – про-
должает Виктор Михайлович. 
– Весь  день за рулем или на 
ремонте. Участие в ремонтах, 
конечно, это тяжелый физи-
ческий труд. По этой причине 
у водителей развиваются бо-
лезни опорно-двигательного 
аппарата, проявляются хрони-
ческие вибрационные болез-
ни. И простудные заболевания 
остаются нашим бичом. Мы 
многое делаем для того, что-
бы люди меньше болели. Но 
технологическая дорога это не 
метро и не трамвайная линия.

В конце прошлого года 
спрос на уголь упал, снизились 
и тарифы на перевозку грузов. 
Коллектив автобазы пережил 
все, что нежданно-негаданно 
обрушилось на угольные пред-
приятия. Год назад, многие 
работники набрали кредитов, 
воспользовались ипотекой. А 
тут кризис. В связи с сокра-
щением объемов производс-
тва автобаза перешла на уко-
роченную рабочую неделю. 
Руководство предприятия по 
мере возможности поддержи-

вало людей. Благодаря этому 
коллектив удалось сохранить.

Но смутное время еще не 
кончилось. Однако в разгово-
ре с корреспондентом Виктор 
Михайлович не стал безогляд-
но его бранить:

- Когда автомобилистам 
работалось лучше – в советс-
кое время или теперь, сказать 
однозначно нельзя. Потому 
что каждому периоду при-
суща своя специфика. Если 
при СССР была уверенность 
в завтрашнем дне, то была и 
добыча угля любой ценой. А 
еще тогда система материаль-
но-технического обеспечения 
автобаз основывалась на боль-
ших трудозатратах и матери-
альные затраты. Сейчас про-
ще в том отношении, что есть 
большой выбор запчастей и 
предприятий по техническому 
обслуживанию автомобилей. 
И техника-то пошла такая, что 
ее могут ремонтировать толь-
ко специальные фирмы. Рань-
ше самоучка-золотые руки мог 
открыть капот и настроить 
двигатель. Теперь под капотом 
и компьютер, и датчики…

Молодежи с такой техникой 
работать интересней. Условия 
труда тоже меняются. Помню, 
когда только начал трудиться, 
были МАЗы с деревянными ка-
бинами. А шоферы ходили на 
работу в валенках и калошах, 
в стеганных брюках, фуфайках 
и рукавицах. Скорость авто-
мобиля была невысокой. Зато 
сейчас сложнее ездить: и ско-
рости выросли, и автомобиль-
ный поток вырос. И при этом 
дорога не разделяет водителей 
на профессионалов и любите-
лей. И раз она нас объединяет, 
нужно повышать свою культу-
ру во всех отношениях. За сво-
их водителей я ручаюсь.

Юрий МИХАЙЛОВ

 

 



 
 
 

 
 

 
 

 
 

Раннее утро 7 сентября. Ко-
нец ночной смены. Александр 
Малков, перевозивший по-
роду на отвал, возвращался к 
бункеру фабрики для очеред-
ной загрузки. Но до погрузоч-
ного пункта он не доехал. 

Из акта расследования не-
счастного случая:

«В 6 часов 10 минут А. С. 
Малков, двигаясь на автомо-
биле КАМАЗ 65115 по техноло-
гической дороге ОФ «Север-
ная», перед виадуком  выехал 
на полосу встречного движе-
ния, где произошло столкно-
вение с автомобилем КАМАЗ 
6520. В результате ДТП у обоих 
КАМАЗов повреждены левые 
стороны. Травмирован води-
тель КАМАЗа 65115. Водитель 
А. И. Зейферт, управлявший 
автомобилем КАМАЗ 6520, 
оказал первую помощь А. С. 
Малкову, помог ему выбраться 
из машины, сообщил о ДТП 
диспетчеру автобазы и вызвал 
«скорую помощь».

Казалось бы, случай в ав-
томобильной практике ба-
нальный: потеря управления, 
выезд на встречку, столкнове-
ние.  Но у нас в компании есть 
правило – все несчастные слу-
чаи расследовать доскональ-
но, разбирать по косточкам. И 
принимать меры, чтобы в бу-
дущем они не повторялись.

Комиссия, проводившая 
внутреннее расследование, 
беседовала с обоими водите-
лями, с работниками, которые 
выпускали их на линию, дава-
ли наряд, проверяли автомо-
биль. И вот что выяснилось.

Накануне смены в 17.00  во-
дитель Александр Малков вы-
ехал из Анжеро-Судженска на 
работу в г. Берёзовский. В 19.00 в 
здравпункте шахты «Первомай-
ская» прошел предрейсовый 
медосмотр, получил путевой 
лист от диспетчера автобазы на 
работу на 36-м бремсберге шах-
ты «Берёзовская» – возил уголь 
на фабрику. После обеденного 
перерыва по распоряжению 
диспетчера приступил к пере-
возке породы с обогатительной 
фабрики на отвал.

Пострадавший рассказы-
вает, что к концу смены устал, 
хотел спать. Да, встречный 
автомобиль видел, а что было 
дальше, не помнит – то ли за-
снул, то ли потерял сознание.

Александр – водитель хоть 
и молодой (ему 26 лет), но с 
опытом, за рулем более четы-
рех лет. И маршрут хорошо 
знает, и работа в ночную смену 
для него не в диковинку. А вот 
надо же – потерял управление. 
В результате серьезные трав-
мы: переломы, потеря глаза.

Члены комиссии интересо-
вались всеми подробностями 
состояния водителя до и во 
время работы: как себя чувс-
твовал, как отдыхал? Выясни-
лось, что Александр днем, на-
кануне ночной смены, ходил 
за грибами.

Конечно, А. Малков молод 
и здоров. Но отправляться в 
лес вместо того, чтобы поспать 
и набраться сил перед тяжелой 
ночной сменой – это, все-таки 
безрассудно. Каждый, кому 
приходилось проводить ночь 
за рулем, знает, как нелегко 
вести машину, если накану-
не не отдохнул как следует. И 
Александр Малков за четыре 
года работы это тоже должен 
был усвоить. И все же пренеб-
рег правилом – перед сменой 
отдыхать. И дорого заплатил за 
это своим здоровьем, профес-
сией, ведь теперь он уже вряд 
ли сможет работать водителем.

Этот несчастный случай 
стал уроком не только для во-
дителей автобазы, но и для 
всей компании. У членов ко-
миссии и руководства компа-
нии возникло много вопросов. 
Как проводится предсменный 
медосмотр? Есть ли четкий ре-
жим труда и отдыха водителей? 
Где они отдыхают во время пе-
рерывов? И так далее. Ответы 
на эти вопросы подсказали, 
что необходимо срочно при-
нять меры для обеспечения 
безопасности водителей.

В первую очередь, был 
разработан новый стандарт 
– «Политика по профилак-
тике усталости», в котором 
даны четкие инструкции по 
подготовке условий для ми-
нимизации риска, связанного 
с утомлением и определена 
ответственность сотрудников 
по поддержанию собственной 
работоспособности.

Все водители ознакомлены 
с Положением о режиме тру-
да и отдыха,  упорядочиваю-
щий режим рабочего времени 
аботников автобазы с учетом 
особенностей их деятельнос-
ти, четко прописано время 
обеда и отдыха водителей, 
обязанности администрации 
автобазы по созданию условий 
для отдыха водителей. Адми-
нистрация автобазы следит, 
чтобы это положение водите-
лями соблюдалось. Проводят-
ся разъяснительные беседы о 
необходимости полноценного 
отдыха перед сменой.

В здании инженерно-ла-
бораторного корпуса обогати-
тельной фабрики оборудована 
комната для водителей, где они 
могут отдохнуть и попить чай, 
кофе. Правда она еще не заво-
евала популярность среди тех, 
для кого предназначена. Водите-
ли по привычке предпочитают 
обедать и пить кофе в кабинах 
своих автомобилей.  На других 
предприятиях тоже есть подоб-
ные комнаты отдыха, они актив-
но используются шоферами.

В результате расследова-
ния выяснилось также, что 
предрейсовый медосмотр во-

дителя Малкова был проведен 
формально: ему не измерили 
температуру, пульс, давление. 
Такова, говорят водители, рас-
пространенная практика. Ме-
дики здравпункта объясняют 
это тем, что у них не хватает 
времени на тщательный ос-
мотр и измерение всех необ-
ходимых параметров. 

Теперь в здравпункте шах-
ты «Первомайская» появил-
ся комплекс «Омега М» для 
компьютерной диагностики 

 
 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 

На автофорумах в интернете удалось найти много разно-
образных советов. Некоторые из них очень даже любопытны.

1. Кофе, или любой другой продукт, содержащий кофе-
ин, придаст энергии. Но кофе хватает ненадолго. Вы быстро 
почувствуете упадок сил и потом не сможете вообще ничего 
делать.

2. НИКОГДА не включайте печку - сморит в один момент. 
Есть даже такое выражение «тепло - убийца дальнобойщика».

3. Витамин С. Растворимые таблетки, апельсины, хорошо 
помогает кусочек лимона под язык.

4. Усилить циркуляцию крови. Интенсивно потереть уши, 
взерощить волосы, почесать затылок.

5. Физические упражнения. Заставить себя остановиться, 
выйти на пять минут и попрыгать, поприседать, помахать ру-
ками. На час хватает.

6. Психологический фактор. Просто выключите часы в 
автомобиле. Когда вы смотрите на цифры, вам хочется спать 
– ведь ночь для этого и существует. Но если не вести счет вре-
мени, становится легче.

7. Музыка. Дискотечная музыка не заставит взбодриться 
– лучше слушать сборник или радио. Мелодии разных музы-
кальных направлений вперемешку с голосом ди-джея и рек-
ламой заставляют на время сосредотачиваться.

8. Свежий воздух. Если вы засыпаете – откройте окно на 
несколько минут, а потом закройте. Повторите это «упраж-
нение» несколько раз. При движениях «открыть-закрыть» 
учащается пульс, а значит, вы не уснете.

9. Гимнастика для глаз. Опытные автомобилисты никогда 
не смотрят только в одну точку перед собой. Периодически 
выполняйте гимнастику для глаз: панель приборов, дорога, 
встречная машина, снова дорога, панель приборов, объект 
справа, дорога, объект слева. Глаза должны работать, голова 
и шея тоже.

10. Умывание минералкой. Нужно периодически останав-
ливаться и умываться газированной водой – это помогает. 
Газировка освежает лицо и придает бодрости.

Все способы не заснуть за рулем просты и легко выполни-
мы, но все же лучший рецепт – как следует отдохнуть перед 
сменой. Удачи на дорогах!

функционального состояния 
организма человека. На шах-
те «Березовская» им исполь-
зуются уже больше полугода 
и он отлично зарекомендовал 
себя. С помощью этого обору-
дования за несколько минут 
можно одновременно обсле-
довать 6-7 человек.

Кроме того, для обеспече-
ния безопасности водителей 
компания приобрела уникаль-
ные приборы, получившие 
название «Антисон». Это ми-
ниатюрный прибор, объеди-
няющий в себе электронную и 
механическую технологии. Он 
помогает снизить риск аварии 
и опасного выезда автомоби-
ля на встречную полосу или 
на обочину при засыпании 
водителя. Крепится за правым 
ухом при помощи своей фор-
мы, представляющей собой 
крючок. Как только голова 
водителя наклоняется вперед 
— раздается звуковой сигнал. 

После аварии 7 сентября 
было принято решение приоб-
рести такой прибор для каж-
дого водителя. Многие из них  
уже оценили «Антисон в дейс-
твии: при переутомления или 
усталости он не дает заснуть. 

Понятно, что, несмотря на 
использование «Антисона», 
водители должны понимать: 
в уставшем состоянии нельзя 
садиться за руль. Тем не менее, 
дополнительный шанс в безо-
пасности никогда не бывает 
лишним.

Елена ТРОФИМОВА

 

 

 

 
 
 

 
Об этом сообщил первый за-

меститель губернатора Вален-
тин Мазикин на областном соб-
рании профсоюзного актива.

«Начиная с июня, добыча 
угля ежемесячно превышает 
прошлогодний уровень – в 
июле и августе отгружается бо-
лее чем по 16 млн. тонн. Такой 
отгрузки в этом году в Кузбас-
се еще не было. При сохране-
нии таких темпов добычи по 
итогам года мы должны выйти 
на уровень 175-177 млн. тонн. 
Конечно, это меньше прошло-
годнего (184,5 млн. тонн), но 
все-таки не критично», – от-
метил В. П. Мазикин.

По его словам, найдены но-
вые рынки сбыта угля не толь-
ко в России, но и за рубежом, 
в первую очередь, в Азиатских 
странах. Так, во втором квар-
тале текущего года заключены 
крупные долгосрочные конт-
ракты на поставку коксующе-
гося угля в Китай, Японию и 
Южную Корею.

До конца года область пла-
нирует ввести еще два угледобы-
вающих предприятия с общей 
производственной мощностью 
4 млн. тонн - шахту «Талдинс-
кая-Южная», и разрез «Степа-
новский» (ООО «МаррТЭК») в 
Новокузнецком районе.

 

 
 

 
 

 
 

Система ГЛОНАСС (гло-
бальная навигационная спут-
никовая система) относит-
ся к стратегически важным 
элементам государственной 
инфраструктуры и имеет важ-
нейшее значение для обороны 
страны и её социально-эконо-
мического развития.

Как отметил заместитель 
губернатора области по при-
родным ресурсам и экологии 
Владимир Ковалев, исполь-
зование спутниковых навига-
ционных технологий при до-
быче полезных ископаемых 
позволяет повысить безо-
пасность проведения горных 
работ, рентабельность и кон-
курентоспособность российс-
ких предприятий на мировом 
рынке сырья, снизить влия-
ние человеческого фактора, 
повысив при этом произво-
дительность труда на 15-20 %, 
улучшить экологическую об-
становку в регионах.

Так, в Кузбассе уже есть 
положительный пример при-
менения системы управления 
горно-транспортными комп-
лексами «Карьер» в угледобы-
вающих компаниях, позволяю-
щей оперативно отслеживать 
нагрузку на рейсы, расход ди-
зельного топлива, занятость 
автотранспорта и людей. Эта 
система удостоена премии 
Правительства РФ в области 
науки и техники за 2008 год.

В первом квартале 2010 года 
при поддержке администрации 
области будет проведена науч-
но-практическая конференция с 
участием Института угля и угле-
химии СО РАН, ОАО «Кузбасский 
технопарк», фирм – разработчи-
ков навигационных технологий, 
посвященная использованию 
ГЛОНАСС в Кузбассе.



 
 

 
 

 
 

 
 
  

 

 
 

 
 

- Людмила Викторовна, 
как сегодня обстоят дела со 
сбытом угля, добываемого 
предприятиями нашей ком-
пании?

- Ситуация на рынке коксу-
ющихся углей стабилизирова-
лась, поэтому увеличивается 
спрос на уголь. Особенно на 
высококачественный уголь, 
такой, который производит  
наша ОФ «Северная». Начиная 
с октября  многие металлур-
гические компании объявили 
о соглашениях с угольщиками 
о повышении цен на уголь. 
Цены очень хорошо подросли 
– на 50-60 %. Например, «Рас-
падская» подняла цены на 50 
%, «Белон», у которого в ос-
новном жирные марки – и во-
обще на 60 %. В связи с такой 
ситуацией на рынке, естест-
венно, мы тоже получили от 
нашей управляющей компа-
нии подтверждение об увели-
чении цен. А также достигли 
договоренности о повышении 
с четвертого квартала цены на 
уголь с нашими новыми пот-
ребителями – Новолипецкий 
меткомбинат, «Алтай-Кокс». 
Возобновились отгрузки на 
«Северсталь», которая когда-
то была нашим основным пот-
ребителем. Сейчас мы работа-
ем с ней по обменным схемам: 

мы поставляем на «Северс-
таль»  угли нашей обогати-
тельной фабрики марки «К» и 
«КО», а она отдает свои жир-
ные марки  «АрселорМиттал 
Кривой Рог», в которых они 
последнее время  испытыва-
ют дефицит. «АрселорМиттал 
Кривой Рог» является нашим 
основным потребителем, в его 
адрес мы отгружаем более 80 
% концентрата.

- Что говорят цифры? 
Сколько продукции мы от-
грузили за девять месяцев и 
как на этом фоне выглядит 
октябрь, какие планы но-
ябрь и декабрь, что ждет нас 
в 2010 году?

- С начала года мы отгрузи-
ли 852 тысячи тонн концент-
рата и  219 тысяч тонн рядового 
угля. Это в рамках запланиро-
ванного. Месяцем наимень-
шего сбыта был июнь 2009 г., 
когда мы продали  порядка 
80 тыс. тонн, а  в среднем мы 
грузили по120 тысяч тонн в 
месяц. За 26 дней октября мы 
уже продали  140 тысяч тонн.  
Ожидаем, что в целом за год 
отгрузим концентрата больше 
планируемых объемов – при-
мерно на 70 тысяч тонн.

Каждый день звонят по-
тенциальные потребители и 
просят угля. Сейчас ежемесяч-
но требуется порядка 140 ты-

сяч тонн концентрата, чтобы 
удовлетворить спрос всех на-
ших потребителей. Но в связи 
с тем, что конце ноября закан-
чивается 65-я лава на шахте 
«Первомайская», а другая лава, 
как ожидается,  в следующем 
году готова не будет, нашей 
единственной сырьевой базой 
остается шахта «Берёзовская». 
В декабре этого года и весь 
2010 год мы будем ограничены 
в объемах  добычи. Предпо-
лагается, что весь уголь будет 
идти только на главного пот-
ребителя – «АрселорМиттал 
Кривой Рог». Всем остальным 
компаниям мы уже сейчас вы-
нуждены отказывать.

- Скоро вступит в строй 
лава № 27-бис на шахтоуп-
равлении «Анжерское». 
Найдется ли покупатель на 
уголь марки «ТС», который 
там добывается?

- Ситуация со сбытом ан-
жерского угля постепенно нор-
мализуется. Был период, когда 
мы его вообще не могли реа-
лизовать – нам предлагали не 
более 500 рублей за тонну, тог-
да как его себестоимость боль-
ше тысячи рублей. С сентября 
отгрузки угля марки «ТС» ста-
ли достигать 60 тысяч тонн в 
месяц. Пока был перерыв по 
добыче, подняли все остатки 
со складов. Но пока еще не все 

так радостно, как хотелось бы. 
У нас в Кузбассе, как известно, 
профицит высококолорийных  
качественных углей. Анжер-
ский уголь им, к сожалению, 
не конкурент: показатели по 
зольности и по сере оставляет 
желать лучшего. Сбыть такой 
уголь не просто. Но, тем не 
менее, и на него находятся по-
купатели. Возобновляем связи 
с нашими старыми потреби-
телями – Сибирский химком-
бинат (г. Томск), ЦОФ «Берё-
зовская», ОФ «Анжерская». 
Заключаем новые договора. 
Проявляют интерес и ряд ки-
тайских компаний. Перегово-
ры по заключению контрактов 
с ними ведутся

- С октября прошлого 
года на складах наших угле-
добывающих предприятий 
скопилось огромное коли-
чество угля, который мы не 
могли сбыть. Что с этим уг-
лем сегодня?

- Начиная с августа мы на-
чали «поднимать» наши скла-
ды. В ноябре все склады будут 
освобождены.

- Хватает ли вагонов для 
перевозки угля? 

- С вагонами положение 
такое же, как в августе-сентяб-
ре прошлого года. Перевозки 
увеличились на 107 % по от-
ношению к сентябрю прошло-
го года. Ситуация с вагонами 
напряженная. Ее усугубила и 
авария на Саяно-Шушенской 
ГЭС – увеличились перевоз-
ки энергетического угля, под 
него вагоны даются в первую 
очередь. Парка РЖД не хва-
тает, особенно экспортных 
вагонов, которые нам нужны 
для транспортировки угля на 
Украину.

Выход один – привлекать 
других собственников под-
вижного состава. Мы, напри-
мер, используем под погрузку 
вагоны ЗАО «Евросиб-СПБ». 

 
 

В прошлом году государс-
тво выступило с рядом ини-
циатив в пенсионной системе, 
которые, к сожалению, не до-
статочно хорошо были объяс-
нены населению. Особенно 
интересна новая программа 
помощи государства тем, кто 
решил увеличить свою буду-
щую пенсию. Мы обратились 
к директору филиала НПФ 
СтальФонд в г. Березовский 
Людмиле Семеновне ЛОМ-
КОВОЙ, чтобы узнать о том, 
как максимально выгодно ис-
пользовать предложение госу-
дарства. 

- Людмила Семеновна, 
расскажите о программе 
подробнее?  

- Да, сегодня каждый граж-
данин России обладает уни-
кальной возможностью повли-
ять на размер будущей пенсии. 
Вместе с вами в пенсионную 
копилку готово положить свой 
рубль и государство. С октября 
2008 года вступил в силу За-
кон «О дополнительных стра-
ховых взносах на накопитель-
ную часть трудовой пенсии и 
государственной поддержке 
формирования пенсионных 
накоплений». Он получил 
широкую известность под 
«говорящим» именем «тысяча 
на тысячу». Суть закона здесь 
отражена верно. Накопление 

будет производиться по при-
нципу «один к одному», когда 
на каждый вложенный самим 
человеком  рубль государс-
тво добавит свой, но не более 
12 тысяч рублей в год. Кроме 
того, граждане 1967 года рож-
дения и старше (те, у кого не 
формируется накопительной 
части пенсии) тоже могут 
участвовать в программе и 
за 10 лет сформировать зна-
чительный пенсионный ка-
питал. Вступить в программу 
софинансирования пенсий 
можно будет до 1-го октября 
2013-го года. Но только если 
вы вступите в программу до 
конца 2009 года, вы можете 
получить максимальную га-
рантированную поддержку 
– 120 тысяч рублей. Оформить 
все необходимые для участия 
в программе документы мож-
но в офисе НПФ СтальФонд.

- Готов ли филиал Сталь-
Фонда в Березовском к ра-
боте по программе софи-
нансирования пенсий?

- В связи с уже традици-
онным для нас увеличением 
потока клиентов к концу года, 
филиал подготовился к этому 
и готов принять всех, кто хо-
чет повлиять на размер сво-
ей будущей пенсии. Мы рады 
отметить, что все больше го-
рожан уделяют этому вопросу 
внимание, интересуются, как 
можно это сделать максималь-
но эффективно. Именно 2009 
год дает нам всем уникальные 
возможности. Специалисты 

филиала готовы ответить на 
все интересующие вопросы, 
оформить документы на учас-
тие в программе софинанси-
рования и помочь каждому 
подобрать выгодный именно 
для него способ накопления. 
В наших планах активное раз-
витие в регионе, а основная 
цель – достойная пенсия и за-
служенный отдых для каждого 
жителя Кемеровской области. 

- Насколько надежным 
является формирование 
пенсий в негосударствен-
ных пенсионных фондах?

- Негосударственные пен-
сионные фонды – самый на-
дежный способ копить на 
пенсию.  Законодательством 
России установлена много-
уровневая система государс-
твенного контроля в лице Ми-
нистерства здравоохранения 
и социального развития и Фе-
деральной службы по финан-
совым рынкам (ФСФР) с одной 
стороны, с другой – специа-
лизированным депозитарием 
– независимой организаци-
ей, ежедневно следящей за 
выполнением фондом своих 
обязательств. Дополнитель-
ный надзор за деятельностью 
НПФ осуществляют попечи-
тельский совет и ревизионная 
комиссия. В «СтальФонде» 
предусмотрен еще один уро-
вень контроля – со стороны 
вкладчиков. Именно поэтому 
информация о работе Фонда 
всегда находится в открытом 
доступе – на официальном 

сайте Фонда – www.stalfond.ru 
и в офисе СтальФонда в г. Бе-
резовском на Комсомольском 
бульваре, д.2-4. тел.(384-45) 3-
54-05.

- Как работает СтальФонд 
в этот трудный и нестабиль-
ный год? 

- Для финансистов первое 
полугодие 2009 года сложи-
лось удачно. После резкого 
падения фондового рынка осе-
нью 2008 года наступил период 
восстановления. НПФ смогли 
в полной мере воспользовать-
ся ростом и достигли высоких 
показателей доходности. Так, 
по итогам первого полугодия 
2009 года доходность пенсион-
ных накоплений ОПС Сталь-
Фонда составила около 22 % 
годовых. Несмотря на то, что 
еще очень рано говорить об 
экономической стабильности, 
финансовый рынок первым 
начал восстановление. Мы 
ожидаем, что итоги года для 
нас будут позитивны. 

По другим показателям ра-
боты нам также есть чем гор-
диться. По итогам 2008 года 
СтальФонд уверенно занима-
ет позиции в первой десятке 
ведущих НПФ России. В мае 
2009 года Национальное Рей-
тинговое Агентство подтвер-
дило рейтинг надежности 
Фонда: АА+ (очень высокая 
надежность, первый уровень). 
Это значит, что мы работаем 
стабильно и эффективно и не 
стоим на месте – мы развива-
емся, улучшаем свою работу.  

 

 
 

 
 

 
 

 
Как и во всех конкурсах 

профмастерства, электросвар-
щики состязались в знании 
теории и выполнении прак-
тических заданий. С теорети-
ческими вопросами по специ-
фике сварочных материалов, 
разновидности оборудования 
и охране труда справились все 
семь участников. В ходе выпол-
нения практического задания 
необходимо было за 30 минут 
выполнить вертикальный шов 
с односторонней разделкой 
без подкладки. При оценива-
нии работы особое внимание 
жюри обращало на качест-
во облицовочного шва и его 
корня, соответствие всех па-
раметров стандартам, а также 
соблюдение требований охра-
ны труда, применение средств 
индивидуальной защиты. 

- В сравнении с прошлыми 
конкурсами у нынешних учас-
тников очень высокий уровень 
профессионализма, хорошая 
теоретическая и практичес-
кая подготовка – отмечает за-
меститель директора по сва-
рочным работам, главный 
сварщик и председатель жюри 
Виктор Сидоренко. – Они 
имеют 5-6 разряды, а значит 
не новички в сварочном деле 
и могут выполнять работы 
любой сложности. 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

В самых популярных видах 
– волейболе, футболе и в пе-
ретягивании каната лучшими 
были команды металлургов. 
Сборные команды шахтерс-
ких городов Караганды, Шах-
тинска, Абая и Сарани стали 
победителями и призерами в 
национальной борьбе «казак-
ша курес», в пауэрлифтинге, в 
шахматах.

«АрселорМиттал Темир-
тау» всегда поддерживает 
спорт и другие социальные 
проекты. Генеральный дирек-
тор Франк Паннир считает 
инвестиции в развитие чело-
веческого потенциала самым 
удачным и нужным. «Для нас 
важно, чтобы работники ком-
пании были сторонниками 
здорового образа жизни, - уве-
рен доктор Ф. Паннир. – Мы 
готовы всячески поощрять 
наших спортсменов. Они тру-
дятся с большей отдачей для 
компании и общества».

Несмотря на продолжаю-
щийся кризис, компания не 
отказывается от своих соци-
альных проектов. Спорт – сре-
ди них. Компания оказывает 
финансовую поддержку фут-
больным клубам «Шахтер» 
и «Булат – АрселорМиттал 
Темиртау», участвует в меж-
дународных спортивных иг-
рах металлургов и в других 
проектах, которые помогают 
работникам «АрселорМиттал 
Темиртау» и их семьям быть 
всегда в хорошей физической 
форме.

 



 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 
 

 

 
 
 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
  
 

 
 
 
 

  
 

 

 
 
 

  

 
 

 

 
 

Подобные соревнования уже стали традицион-
ными, они проводятся четвертый год. 

В умении выбивать кегли состязались пять муж-
ских и пять женских команд по два человека к каж-
дой, представлявших номерные участки, цеха и 
подразделения шахты. 

Среди мужчин наилучших результатов добилась 
команда очистного участка № 6 (223 очка). На вто-
рое место вышла команда управления (221 очко), на 
третьем – участка ВШТ (214 очков).

Среди женских команд места распределились 
так: первое место – команда ламповой (189 очков), 
второе команда управления (176 очков), третье 
– команда очистных сооружений (173 очка).  

Подводились итоги и в личном первенстве. Луч-
шим игроком среди мужчин был назван начальник 
отдела снабжения А. Н. Каталицкий, который на-
брал 142 очка.

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

Закон называется  «О 
дополнительном соци-
альном обеспечении отде-
льных категорий работни-
ков организаций угольной 
промышленности».

Документ определяет 
условия, порядок назна-
чения и ежемесячных вы-
плат к трудовой пенсии 
работникам угольной 
промышленности за счет 
средств, дополнительно 
поступающих в бюджет 
Пенсионного фонда РФ 
от организаций угольной 
промышленности. Так, 
предлагается предоста-
вить право на ежемесяч-
ную доплату к трудовой 
пенсии работникам ор-
ганизаций угольной про-
мышленности, которые 
были заняты непосредс-
твенно на подземных и 
открытых горных работах 
по добыче угля и сланца, 
а также на строительстве 
шахт и получали досроч-
ную трудовую пенсию по 
старости. При этом их 
стаж работы должен быть 
не менее 25 лет, а для гор-
норабочих очистного 

 

 
 

 
 

 
 
 

 
• При покупке элек-

троприборов обращать 
внимание на их класс 
энергоэффективности, 
отмечая, что наиболее 
экономичными являются 
электроприборы класса 
«А». Чем современнее 
техника, тем экономнее 
она расходует энергию. 
Поэтому один из советов 
- постепенно избавить-
ся от старой аппаратуры 
(холодильник, выпущен-
ный 15-20 лет назад, пот-
ребляет в два раза больше 
энергии, чем его совре-
менный аналог).

• Выключать из ро-
зеток «лишние» элект-
роприборы: зарядные 
устройства, DVD-плее-
ры, видеомагнитофоны, 
микроволновые печи. 
Ведь, оставаясь в режи-
ме «ожидания», такая 
техника тоже потребляет 
энергию.

• Холодильник луч-
ше передвинуть в самое 
холодное место кухни, 
подальше от отопитель-
ных приборов и от ку-
хонной плиты. Задняя 
стенка холодильника не 
должна вплотную при-
легать к стене (необхо-
дим небольшой зазор 
в 5-10 сантиметров для 
вентиляции). Холодиль-
ник и морозильную ка-
меру нужно чаще размо-
раживать (заполненный 
льдом агрегат потребля-
ет больше энергии).

• Стоит отвыкнуть 
включать плиту заранее 
и при готовке научиться 
использовать остаточ-
ное тепло, выключая 
конфорку за некоторое 
время до окончания при-
готовления пищи. Необ-
ходимо отремонтировать 
неисправные или «вспу-
ченные» конфорки, пос-
кольку при неполном 
контакте конфорки с по-
судой также происходит 
потеря тепла. Также луч-
ше использовать равные 
по диаметру кастрюли и 
конфорки и закрывать 
сковороду и кастрюлю 
крышкой во время го-
товки. 

• Кипятить в электро-
чайнике ровно такое ко-
личество воды, которое 
предполагается выпить.

• Люстру можно ис-
пользовать с раздельным 
выключателем для раз-

ных групп ламп. Тогда не 
придется включать все 
лампы, а можно будет 
обойтись и половиной из 
них. Когда это возможно, 
лучше применять локаль-
ные маломощные источ-
ники света: бра, торшер, 
настольную лампу. Также 
стоит купить энергосбе-
регающие лампы, кото-
рые, хоть и дороже ламп 
накаливания, но эконо-
мичнее и долговечнее их.

• Лучше отодвинуть 
от радиаторов централь-
ного отопления мебель 
и раздвинуть шторы, 
тогда тепло и свет будет 
проникать в комнату 
беспрепятственно. Если 
утеплить окна и двери, 
драгоценное тепло зи-
мой «не утечет» на ули-
цу.

• Если в квартире хо-
лодно, нужно использо-
вать современные обог-
ревательные приборы: 
масляные с терморегу-
лятором или инфракрас-
ные.

• Если в квартире есть 
кондиционер, то необхо-
димо плотно закрывать 
окна и двери комнаты, в 
которой он установлен.

• Как можно дольше 
нужно использовать ес-
тественное освещение, 
чтобы меньше платить 
за искусственное. Шире 
раскрывать шторы на 
день, тогда больше света 
попадет в комнату сквозь 

окно, а на ночь – зашто-
ривать, чтобы через это 
же окно не было утечек 
тепла.

• Если убрать с подо-
конника цветы, подоб-
рав им другое место, то в 
комнату попадет больше 
солнечного света.

• Еще один совет – соб-
людать чистоту: во вре-
мя генеральной уборки 
протирать лампы и пла-
фоны, чаще мыть окна и 
батареи.

• Лучше максимально 
загружать барабан сти-
ральной машины при 
стирке: уменьшится ко-
личество стирок а, сле-
довательно, и количество 
нагреваний воды. Также 
можно устанавливать 
более низкую темпера-
туру на терморегуляторе 
и добавлять кондицио-
нер для белья, который 
поможет гладить вещи 
быстрее и легче (утюг 
будет меньше оставаться 
включенным в розетку, 
да и работать ему при-
дется на более низкой 
температуре).

• Энергетики сове-
туют установить в квар-
тире элементы системы 
«умный дом» - датчики 
движения, датчики при-
сутствия. «Умная» тех-
ника будет включать и 
выключать свет без учас-
тия хозяина, достаточ-
но будет только попасть 
в «поле зрения» такого 
датчика.

забоя, проходчиков, за-
бойщиков, машинистов 
горных машин – не менее 
20 лет. Размер доплаты 
определяется исходя из 
ежемесячной заработ-
ной платы в РФ, доплата 
назначается территори-
альным органом Пенси-
онного фонда РФ и будет 
выплачиваться одновре-
менно с пенсией. Финан-
совое обеспечение расхо-
дов на доплату к пенсии 
производится за счет 
взносов, которые органи-
зации угольной промыш-
ленности уплачивают по 
тарифу, установленному 
в размере 6,7% от выплат, 
начисленных в пользу 
работников. Кроме того, 
доплата финансируется 
за счет сумм пени за не-
своевременную уплату 
взносов, а также штрафов 
за нарушения данного 
закона. Также предлага-
ется внести изменения 
в Бюджетный кодекс РФ 
и включить в перечень 
доходов, подлежащих 
зачислению в бюджет 
Пенсионного фонда РФ, 
взносы на доплату к пен-
сии горняков, а также не-
доимки, пени и штрафы 
по этим взносам.

Заместитель предсе-
дателя Государственной 
Думы Федерального соб-
рания Российской Фе-
дерации Любовь Слиска 
во время своего визита 
в Кузбасс сообщила, что 
средний размер ежеме-
сячной доплаты будет 
равен 7705 рублей. Шах-
теры Кузбасса своим тру-
дом заслужили эти над-
бавки. 

 

 
 


